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郑州团代表热议省会发展，建言国家中心城市建设

代表持续呼吁
升格郑州为副省级城市

“报告提到要推进郑州—卢森堡‘空中
丝绸之路’建设，争取洲际客运航线开辟、签
证便利业务常态化等事项实现突破，引进大
型物流集成商，推动飞机租赁等新业态发
展，提升国际航空货运枢纽和物流中心功
能。”省人大代表、河南省机场集团有限公司
党委书记、董事长、总经理李卫东说，报告鼓
舞人心，令人振奋。

李卫东说，近年来，在省委、省政府的
正确领导下，河南机场集团成功踏出了
“郑州路径”，航空运输规模快速扩大，首
次实现中部机场“双第一”。郑州航空枢
纽发展已经步入新的发展阶段，今年将

加密郑州到卢森堡、郑州到欧美的航线，
进一步完善航线网络，吸引新的航空货
运运力、新的货代企业入驻郑州，争取更
多的航权，为航空发展创造好的条件。
同时，配合海关、商检、边检，进一步优化
口岸功能，进一步提高通关效率，更好地
推进空中丝路建设。

李卫东建议，省委、省政府，市委、市政
府要加大对郑州机场三期建设的支持，围绕
枢纽的功能建设和提升精准发力，破解难
题，放大效应，增进协同，共同推进枢纽建
设，提升航空枢纽地位，加快建设国际航空
枢纽。

美好蓝图已经绘就，该如何建设美丽郑州，回应人民对更好的教育、更高水平的医疗、更丰富的精神文化
生活的向往？昨日，参加省十三届人大一次会议的郑州团代表畅所欲言，为郑州建设国家中心城市加油鼓
劲，为更美好的郑州发展建言献策。 郑报融媒记者 裴蕾 赵文静/文 马健/图

打造国际航空枢纽，架起“空中丝绸之路”

美丽东区

“政府工作报告中，当谈到公共服务和
民生等内容时，赢得了特别多的掌声，这也
体现了人民群众对美好生活向往的强烈愿
望。”省人大代表，郑州人民医院医疗集团董
事长、郑州人民医院院长郝义彬说。

结合健康中原建设，郝义彬提出四点建
议意见。

第一，建议省委、省政府进一步加大对
省辖市三级医院综合能力建设的支持力度。
目前，郑州市已经加大了对全市优质医疗资
源的支持力度，但相比城市框架的不断拉大，
建议我省要进一步加大对省辖市三级医院的

规模、优质医疗资源倍增计划等给予支持。
第二，建议加大对慢性疾病的防控力

度。慢性疾病主要包括恶性肿瘤、高血压、
糖尿病、心脑血管疾病等，应当首先从慢性
疾病的早期干预和生活方式干预开始起步，
尽早实施防控。下一步，要把慢性非传染性
疾病防控体系真正建立起来，减少发病率。

第三，建议结合报告中提出的健康中原
的建设，把创建全国健康城市纳入到全省重
点工作中。

第四，建议省委、省政府进一步支持郑州
人才聚集，支持更多更优秀人才向郑州聚集。

创建全国健康城市，让百姓共享健康生活

河南更加出彩
年轻人找到更好舞台

昨天下午的代表团会议中，
作为郑州代表团最年轻的 85后
代表，富士康科技集团郑州科技
园华中品质工程中心工程企划
课课长吴孟华第一个抢过话筒
来发言：“作为一名新代表，听了
政府工作报告，我特别激动，报
告中，我最关注的是2018年重点
工作。作为新时代年轻人，我希
望通过报告能够更好地找到自
己的发展舞台。”

吴孟华说，作为一名农民工
代表，她特别想为广大农民工发
声：“对于农民工和企业职工来
说，想要留在城市，想在城市舞台
上赢得一席之地。希望政府能够
出台更多政策，更好地解决他们
的后顾之忧，更好地保障农民工
的各项社会福利和权利。”

吴孟华从如何提高农民工
工资收入、帮助农民工子女能够
更好地接受城市教育、如何解决
他们的医疗保险困境等多个方
面提出了意见建议。

“总之，在新的一年，作为我
们年轻人将撸起袖子加油干，在
河南寻找自己的舞台，创出属于
我们年轻人的一片天。”她充满
信心地说。

郑州机场T2航站楼

代表持续呼吁
建议郑州升格副省级

“郑州应升为副省级城市！”昨日的
审议中，这一呼吁再次成为郑州团代表
们热议的话题和共同心声。

省人大代表、郑州威科姆科技股份
有限公司董事长贾小波表示，郑州全市
上下正在努力建设国家中心城市，而在
已获批复的其他国家中心城市中，郑州
是目前唯一一个不是副省级的城市，这
已经直接影响到了郑州的发展。强烈
呼吁国家赋予郑州副省级城市经济社
会管理权限。

省人大代表、华强方特文化科技集
团股份有限公司总裁助理、郑州华强
文化科技有限公司总经理王启程说：
“昨天郑州代表团热烈讨论了张立勇、
白红战等多位代表提出的‘郑州应升格
为副省级城市’的建议，作为郑州团里
的一名代表，我也非常热烈地响应这
一个建议。”他认为，从目前郑州发展
的实践、自身发展的需求和客观的发
展位置等都证明郑州具备副省级城
市的各项条件已经成熟。

多渠道拓宽引才模式
让人才有“家”的感觉

郑州推出的“智汇郑州”人才新
政，在国内外引起广泛关注。省人大代
表，郑州市委常委、组织部长焦豫汝
在发言时畅谈人才支撑作用，提出要
多渠道拓宽引才模式，吸引青年人才
来豫创新创业。

“在新一轮人才争夺战中，我们河
南决不能慢了步子、掉了队，要在培育人
才队伍等方面持续用力，留住河南的大
学生，吸引更多青年人才来河南创新创
业。”焦豫汝代表认为，特别要多渠道拓
宽引才模式，构建具有河南特色和竞争
力的人才制度体系。

焦豫汝代表说，下一步，郑州也将
重点在落实人才政策、优化人才发展环
境上下功夫。比如，加速资本、技术、管
理等要素向人才集聚，健全期权、技术入
股、股权、分红权等多种形式的激励机
制，为人才创业发展提供专业化、精准
式、一条龙的高效服务，增强人才获得
感、成就感。还比如，针对人才住房现实
需求，在安居上提供一系列便利和优惠
政策，让各类人才在郑有“家”的感觉。


